

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes a festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

San Benito Negro confesor.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda: y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

CORREO DE HOY.

A las 5 y 1/2 de la mañana de ayer llegó á esta el vapor-correo «Mahonés» conduciendo la correspondencia pública.

De los periódicos recibidos extractamos las siguientes noticias:

MADRID 30 DE MARZO.

De (El Isleño.)

Se va á organizar en España una sociedad llamada del Orden y de la Civilizacion, imitando á las formadas en otras potencias y en relacion con ellas.

Hoy han quedado concedidos por el rey, segun costumbre tradicional, los indultos de los reos comprendidos en tres causas, una de las cuales comprende dos reos militares de Cuba, un capitán de partido y otro capitán graduado de comandante.

De La Tertulia:

Al manifiesto del Sr. Letona, que dimos á conocer á nuestros lectores, ha seguido una carta del Sr. Silvela anunciando graves perturbaciones, y á esta carta otra del distinguido federal Sr. Figueras que vamos á reproducir, no sin lamentar que un hombre de la talla parlamentaria del Sr. Figueras, á quien tanto debe la causa de la libertad, haya tomado una resolucion tan grave como la que en dicho documento se contiene.

Hé aquí la carta:

«Señor director de «La Discusion.»

Mi estimado amigo: Algunos electores de Tortosa y Falset me han escrito, en nombre de nuestros correligionarios de ambos puntos, ofreciéndome la candidatura para la diputacion á Cortes de aquellos distritos.

Recibidas las cartas en visperas de emprender el viaje que estoy haciendo, no me fué posible contestarlas á todas, ni podria hacerlo hoy todavía con la premura que el asunto exige; por lo que me dirijo á V. rogándole se sirva publicar inmediatamente este comunicado en su apreciable periódico, que tanta y tan merecida aceptacion tiene en nuestro partido.

El cargo de diputado á Cortes es incompatible con el ejercicio de mi profesion de abogado, único medio con que cuento para atender á las necesidades de mi familia y á otras obligaciones no menos sagradas.

Contra mi voluntad lo he desempeñado durante estos tres últimos años, sin desatender por completo á mi bufete: pero ha sido á costa de mi salud y gastando mi vida prodigamente. Hoy ya, mas entrado en años y sensiblemente quebrantadas mi energia y mis fuerzas, no podria hacerlo de nuevo.

Véome pues, precisado á rehusar toda candidatura para el espresado cargo, y suplico, en consecuencia, á mis correligionarios que no me elijan,

porque será inútil su esfuerzo y perdido su trabajo; resuelto, como lo estoy, á no volver mas á las Cortes y á no admitir ningun cargo público.

Mientras viva, serviré al partido republicano en la medida de mis fuerzas; pero no puedo figurar como hasta aqui en la vida política activa, de la que de hoy para siempre quedo apartado.

Es de V. amigo afectísimo Q. B. S. M.—Estanislao Figueras.

Bayona 24 de Marzo de 1872.»

El hecho de la retirada del Sr. Figueras de la vida activa de la política, no deja de ser grave, máxime en estos momentos en que otros pro-hombres del partido federal, como los señores Castelar, Orense y Garrido, se encuentran ausentes de la patria. ¿Qué será esto?

Asegura un colega que en algunas capitales de provincia de primer orden, se ha encargado á los coroneles de los cuerpos de guarnicion la presidencia de las mesas electorales. ¿Qué es esto Sr. Rey? añade el colega, que sabe de alguna capital en donde se han preparado los cañones para el acto del escrutinio. ¿Pero señor ministro de la Guerra! ¿es esto verdad? Un colega lo afirma y debemos creerlo, toda vez que ya en alguna parte se ha dado á los electores, por vía de comision, las balas del último sistema.

El tratado postal situado con Holanda empezará á regir desde 1.º de Julio próximo segun creemos, y es bastante beneficioso; puesto que se facilitan las comunicaciones postales y se obtiene una gran rebaja en el franqueo de la correspondencia, y mucho mas respecto de los impresos, lo cual aumentará las relaciones políticas y literarias entre aquel país y el nuestro.

Con fecha de ayer se ha concedido al general Sr. D. Antonio Lopez de Letona el cuartel para Madrid, conforme lo había solicitado.

Anteayer fué denunciado el periódico «La Igualdad.»

Ha llegado á Madrid una comision para gestionar la creacion en España, como se ha verificado ya en otros países, de una «Asociacion universal» del orden y de la civilizacion, que celebrará un gran Congreso en París en la primera semana de Junio próximo.

El gobierno belga ha iniciado y sometido al español un proyecto de tratado internacional para la administracion gratuita de la justicia á los súbditos pobres de cada una de las dos naciones que se hallen establecidos en la otra.

De El Imparcial:

Ayer á las cinco y media de la tarde nos hizo una

de las ya acostumbradas visitas un escribano del juzgado de guardia.

Aunque suponemos que nuestros lectores habrán caído en la cuenta, no estará de más decirles el objeto de este acto de atencion:

Nuestro número del martes ha sido denunciado.

¡Cuatro denuncias en el mes de marzo!...

Dice el «Norte de Castilla» de Valladolid que se han dirigido á varias casas de aquella ciudad anónimos diciendo «que se retiren muchas familias en las próximas elecciones, porque el petróleo concluirá con varias casas.»

El Almirantazgo ha demandado, lo que parece, ante los tribunales de justicia al alcalde popular de Madrid. Lo decimos porque el señor marqués de Sardoal recibió ayer un oficio del juzgado de la Audiencia en que se le previene presente dentro del término de prueba los testigos que presenciaron la apertura del pliego en que se remita al ayuntamiento por el ministerio de Marina la relacion nominal de los individuos de la armada residentes en Madrid y en pleno goce del derecho electoral.

El alcalde primero reunió, con caracter privado, á varios señores concejales para darles cuenta de la providencia del juzgado, ofreciéndose desde luego los que presenciaron el incidente consignado en el auto, á prestar la correspondiente declaracion sin pérdida de tiempo.

Conste, pues, que el almirantazgo se querrela en debida forma de que el alcalde popular de Madrid, haya prestado exacto cumplimiento á la ley electoral, y que la mayoría del primer ayuntamiento de España se vé precisada á comparecer ante los tribunales de justicia por complicidad con el alcalde en el respecto á las disposiciones legales.

Lo sentimos de veras por el señor marqués de San Rafael, D. José Malcampo, ministro de marina.

Parece, segun la «Lealtad» del Maestrazgo, que en el pueblo de Benasal se puso un sugeto en frente de los alcaldes en son de amenaza, sacó un estoque y les acometió. Conducido ante el señor juez, éste dió libertad al preso y encausó á los alcaldes. Agréguese este hecho á las «aleluyas» que leen los chicos; tituladas «El mundo alrevés,» porque la situacion es toda «aleluyas.»

Un despacho telegráfico recibido ayer nos participa haber quedado hecha en Málaga la coalicion entre los republicanos, radicales y carlistas, habiendo cedido los primeros á los segundos uno de los distritos de la capital.

Dícese que ha llegado al tribunal Supremo de Justicia el expediente instruido contra el obispo de Seo de Urgel á consecuencia de malos tratamientos inferidos á un sacerdote de una diócesi, y á cuya causa se atribuye el fallecimiento de éste.

Otro nuevo atentado. La comision provincial de Albacete ha sido suspendida por disposicion del gobernador civil.

Conocido el sistema, creemos que seria mas sencillo suspender por un solo decreto todas las diputaciones y ayuntamientos de España.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.
De EL ISLEÑO.

Vallecas 31 á las 11-5 n.

(Recibido el 1.º abril á las 7-30 m)

La visita del Sr. Zorrilla al Rey duro ayer tres horas y cuarto.

Dice «La Correspondencia» que el gobierno tiene casi seguro el triunfo de cuatro candidatos lo menos en Madrid.

Habana 30.—Las operaciones de la quincena han dado por resultado 131 prisioneros y 534 presentados.

Nueva-Yorck 29.—La mas completa anarquia reina en el norte de Méjico. Batidos los revolucionarios recibieron refuerzos y volvieron a tomar la ofensiva apoderándose nuevamente de Zacafara.

Bruselas 30.—Se ha denunciado el tratado de comercio de Francia con Bélgica. El tratado cesará el 28 marzo de 1873.

Paris 30.—El interés de los bonos del Tesoro ha bajado 1/2 por ciento: 3 p. S francés 55-75.

MAHON.

2 Abril de 1872.

Mucha estraneza nos ha causado un artículo que publica «El Menorquin» de anteayer bajo el epigrafe LA ÚLTIMA PALABRA, dirigido á los radicales de Menorca, con motivo de las elecciones que han empezado hoy. En nuestro concepto fuera muy fácil contestar victoriosamente á los cargos que el articulista les hace, con solo volver la oracion por pasiva; pues si tan convencido está de la necesidad de que aunan sus esfuerzos todos los que sinceramente desean el triunfo de la libertad, nada mas natural, nada mas lógico que haber apoyado el partido republicano al único candidato que el Comité central de las oposiciones coaligadas habia designado por unanimidad, que es segun dijimos, y saben bien los republicanos, nuestro apreciable amigo D. Rafael Prieto y Caulés; apoyo que sin embargo han negado absolutamente. Suya, pues, y de nadie mas será la responsabilidad que con tanto desenfado y sinrazon pretenden echar sobre otros.

A la vuelta del viaje que emprenderá mañana á Palma, el vapor-correo «Mahonés», se detendrá en este Puerto para subir al varadero, con el objeto de limpiar sus fondos; durante cuya operacion y la limpia del vapor-correo «Menorca», que se verificará luego despues, sustituyéndolo el «Mahonés» en la línea de Barcelona, se conducirá como de costumbre la correspondencia de Mallorca con el velero laúd «Formentó» entre Ciudadela y Alcudia.

Con notable lucidez y profusion de habas y cirios se ha verificado en la mañana de ayer la procesion del Santo viático general. No habiendo asistido tampoco el Ayuntamiento, las varas del pabullo eran llevadas á la salida de la Iglesia por funcionarios de todos los ramos civiles, acompañando varios de ellos al Sr. Subgobernador, quien con los Sres. Promotor fiscal, Administrador de la Aduana, Ingeniero civil y Seerretario del Subgobierno, ocupaban el puesto reservado desde la mas remota an-

tigüedad á los magistrados municipales. Daba la escolta de honor una compañía del Regimiento de Soria con la escuadra de gastadores, banda y música.

Leemos en el «Isleño.»

Segun parece se instruye expediente en uno de los juzgados de esta capital en contra del consejo local de Palma de la Asociacion Internacional de los trabajadores. El director de nuestro periódico ha sido llamado á declarar con motivo del Comunicado inserto en el número del dia 28 último, en el cual se publicaba el acuerdo de los internacionales de no tomar parte en las elecciones.

Segun dice el periódico democrático semanal «La Trompeta de la Revolucion», el regente de la imprenta de «El Iris del Pueblo» y de «El Eco de Mallorca» se ha visto precisado á esconderse por no caer en manos de la policia.

NOTICIAS ELECTORALES.

No han llegado todavía como era de presumir los candidatos ministeriales Sres. Navarro y Ory. Del primero no lo estrañamos supuesto que se presenta candidato en otro distrito con mas probalidades de triunfo que en el de Inca. Del segundo no sabemos explicarnos el motivo, á no ser que desconfie mucho del resultado de su eleccion.

Hasta ahora las simpatias demostradas en público se nctan en favor de la oposicion; los candidatos recorren los distritos en donde son recibidos por sus parciales con espresivas demostraciones de aprecio, mientras que los contrarios practican escasas diligencias en sus respectivas circunscripciones.

En donde se nota mayor animacion en favor del candidato ministerial es en el tercer distrito que debe votarse don José Valls y Puigsamper; pero tanto de este como de los demás repetimos nuestra estraneza de que no haya sido recomendado por un grupo de entidades políticas del país afectas al gobierno. Contrasta este silencio con los artículos de periódicos de oposicion, y á nuestro modo de ver, cuando un número de personas se disponen á aceptar un cargo tan importante, nunca está por demás el que manifiesten su modo de pensar lo mismo con su firma que por delegacion. Hoy existen cuestiones demasiado graves en la política española para que los electores den á ciegas su voto, y mas si se hallan alejados de las candentes discusiones políticas como les sucede á la mayoría de estos isleños.

Sea como fuere el campo se halla ya preparado y desde hoy hasta en los momentos de la votacion tan solo sucesos muy extraordinarios podrian alterar las fuerzas con que cuentan unos y otros combatientes.

Movimiento del Puerto.

- Entrados el 23.
 - De Palma en 2 dias laúd Carmen de 27 tons, p. José Ortega con 5 trips. y varios efectos.
 - Dia 26.
 - De Palma en 1 dia vapor correo Mahonés de 164 tons, c. D. Juan Thomas con 17 trips. 9 pas. varios efectos y la correspondencia.
 - Dia 28.
 - De Barcelona en un dia vapor Menorca.
 - De Genova en 15 dias bal. Coree de 50 tons., p. Sebastian Vives con 5 trips. y efectos.
 - Dia 29.
 - De Tortosa en 8 días laúd Pepita de 39 tons. p. Jaime Pons con 5 trips. y aceite.
 - Despachados 30.
 - Pará Barcelona vapor Menorca

CULTO CATÓLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á

Ntra. Sra. de la Concepcion en la iglesia de San Francisco.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Max. Termómetro centigrados.	Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluvio metro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 ms. cuadrado en kilg.
19	760 ⁵	16 ⁵	9 ⁷	82	00 ⁷	5	ne flojo.	9
20	759 ⁷	13 ⁷	10 ⁵	69	00 ⁷	2	n fresco.	9

TELEGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 30. (1 tarde.)

Recibido en Mahon 31. (6 noche)

Reina grande animacion electoral.

Los republicanos dudan.

El Sr. Figueras se retira completamente de la política.

Al Congreso de orden que ha de celebrarse en Paris, irán representantes españoles.

La Asamblea francesa ha sido suspendida.

Bolsa 3 por ciento 27-05.

Vallecas 31 (6-00 tarde.)

Recibido en Mahon 31. (9-37 noche.)

Una partida de ladrones ha detenido el tren de Andalucía, cerca de Valdepeñas, robando el dinero que venia en el furgon. La guardia civil, un oficial del ejército y un paisano sostuvieron la lucha con los ladrones, resultando varios heridos. Los ladrones son perseguidos activamente.

Vallecas 1. (5-55 tarde.)

Recibido en Mahon 2 (12-47 noche.)

La Iberia insiste en decir que se conspira y que el Gobierno conoce á los conspiradores.

Fuerza de caballeria persigue á los ladrones del tren de Andalucía. Créese los cojerán.

Los rebeldes de Cuba han sido derrotados en distintos encuentros. Bolsa 3 por ciento 27-06.

(Fabra)